



***Colegio Científico Montessori***

***Nombre:***

*Lesly Paola Pérez López*

***Docente:***

*Eliezer Uzías López Chávez*

***Tema:***

*Conflicto Armado Interno*

***Curso:***

*Ciencias Sociales y Formación Ciudadana*

***Grado:***

*Quinto Bachillerato en Ciencias y Letras con Orientación en Computación*

***Clave:***

*18*

***Fecha de entrega:***

*6 de abril del 2022*

## ***Conflicto Armado Interno***

*El conflicto armado interno, fue una guerra civil interna ocurrida en Guatemala entre 1960 y 1996 que duró 36 años, casi cuatro décadas. Su origen se remota en los años cincuenta cuando Estados Unidos intervino para proteger sus intereses comerciales y políticos con la excusa de erradicar al comunismo, A partir del año 1954 la historia se repetía. El gobierno de Estados Unidos, el presidente Dwight Eisenhower, impuso la imagen del coronel Carlos Castillo Armas, quien invadió el país desde Honduras con aproximadamente 3,000 hombres y entró a la ciudad para convertirse en presidente de la república. Poco tiempo después Castillo Armas fue asesinado en el Palacio Presidencial. Luego de dos elecciones, el general Miguel Ydigoras Fuentes asumió el cargo en el año 1958, enfrentándose a un grupo de jóvenes oficiales que se rebelaron contra el gobierno en el año 1960. Las causas que causaron una guerra civil fue la desigualdad y exclusión social, educación, vías de transporte.*

*Este levantamiento militar fue aplastado por el ejército, algunos de estos oficiales organizaron en secreto movimientos guerrilleros los cuales provocaron el conflicto armado interno. En el año 1966, el gobierno de Julio César Méndez Montenegro organizó una guerra contra el movimiento partidista. El coronel Carlos Manuel Arana dirigió a los oficiales en las áreas de Zacapa y Sierra de las Minas. Entre el año de 1967 y 1968, la guerra fue trasladada a las montañas del occidente del país, donde lucharon militarmente hasta el final del conflicto en la década de 1990. Producto del enfrentamiento armado, dejó a miles de personas muertas, heridas y desaparecidas. Además, muchos agricultores huyeron de inmediato del país.*

*Los gobiernos dirigidos por militares entre el año de 1970 a 1982 lucharon contra las guerrillas, que también aparecieron en Guatemala con comandos de la ciudad en ese momento. Se reportaron actos terroristas como explosiones de bombas en el centro de la capital. Además, la destrucción de torres de energía en el interior. El 23 de marzo del año de 1982 unidades militares al mando de un grupo de jóvenes oficiales dieron un golpe de Estado al gobierno de Romeo Lucas García. Su objetivo era impedir que llegara al poder el general Ángel Aníbal Guevara, el candidato del oficialismo que ganó las elecciones por fraude electoral. El general Efraín Ríos Montt llegó al poder luego de ser designado formalmente por los militares como jefe de Estado y luego autoproclamarse presidente de Guatemala. Durante su misión decidió acabar con la guerrilla para mantener calmada Guatemala. Tras el golpe de Estado.*

*El PAC en ese entonces controlaba todas las aldeas del país y debían presentar informes semanales a una base militar en su área. En zonas de conflicto, el PAC se utilizaba como primera línea de ataque para buscar columnas partidistas. A mediados de la década de 1980, el número de hombres organizados en el PAC ascendía a 900,000. La CEH (Comisión de Esclarecimiento Histórico) estimó que las fuerzas gubernamentales fueron responsables el 93% de las violaciones, muertes, desapariciones, torturas y masacres de indígenas, población campesina. en el oeste del país. El 8 de agosto del año de 1983 Ríos Montt fue destituido por su ministro de Defensa, el General Oscar Humberto Mejía. El General Mejía Víctor autorizó el retorno a la democracia en Guatemala, comenzando con las elecciones a la Asamblea Legislativa el 1 de julio del año de 1984. Redactaron una nueva constitución, que fue aprobada oficialmente el 1 de julio de ese mismo año. Y la nueva constitución fue entregada el 30 de mayo del año de 1985. El 14 de enero del año de 1986, Vinicio Cerezo Arévalo es aceptado como presidente de la República e inicia el proceso de paz. El conflicto armado se puede dividir en dos fases principales: La primera etapa de la guerra inició tiempo después del intento de derrocar al gobierno del presidente Miguel Ydígoras Fuentes, Guatemala vivió un conflicto armado interno, que demostró atrocidades, desprecio por la vida y la dignidad del pueblo guatemalteco, utilizando métodos que provocaron el horror que ha desatado esta nación que busca la no repetición y la equidad del período de transición, la segunda etapa, la mayor, desde 1963, con la caída del General Miguel Ydígoras Fuentes, hasta el año de 1982, cuando General Efraín Ríos Montt. La segunda fase se inició en 1983 con la caída del General Ríos Montt, depuesto por el General Oscar Humberto Mejía Vítores, hasta diciembre de 1996, cuando se firmó una paz fuerte y duradera con el Sistema del General Álvaro Arzú.*

*Luego de 36 años de conflicto armado interno entre el pueblo guatemalteco el Acuerdo de Paz Firme y Duradera, se firmó el 29 de diciembre de 1996. El Acuerdo de Paz Firme y Duradera suscrito el 29 de diciembre de 1996 en la ciudad de Guatemala. La importancia del Acuerdo de Paz Firme y Duradera radica en constituir el instrumento jurídico por medio del cual se pone fin a un conflicto armado de más de tres décadas, que fue el segundo más antiguo de América Latina, acabaron con un conflicto armado interno que había desangrado al país durante 36 años y en el que murieron más de 200.000 guatemaltecos, la mayoría población civil.*